

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

EGO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

Solo en Madrid

Pabellón de la Plaza de Santa Ana, y en

salle del Derrugano, num. 19

En las provincias se hacen las suscripciones

remitiendo libranzas a cellos del correo

AÑO XIV.—NUM. 884 DE LA NOCHE,

MADRID.

—SABADO 25 DE MAYO DE 1861.

EDICION DE LA MANANA.

En el teatro del Circo de Barcelona, se alarmó el público en la noche del 20 por haber creído que había fuego en el local, lo que por fortuna resultó falso, siendo la causa del sosiego las voces de una mujer sobre la que cayó un gato desde la altura.

Escriben de Manresa, que hace algún tiempo se nota en aquella ciudad una gran actividad en promover mejoras materiales. Entre otras cosas, se ha empeñado recientemente la calle del Born, y hay ya edificadas dos de las pilas que deben sostener el puente o palau de hierro que debe cruzar el Carrer, frente de la estación del ferrocarril. Cuanto antes va a empezarse también en el cementerio un magnífico panteón, propiedad de D. Jaime Torres, conocido comerciante de la plaza, que ha comisionado la ejecución a distinguidos artistas.

En Tydine, en Pensylvania, se estaba perforando un pozo de aceite natural cuando el líquido comenzó a bretar en proporción de 70 barriles por hora. Sobre el aceite se elevaba una nube de gas inflamable de 50 a 60 pies ingleses. Procuróse apagar el fuego en las inmediaciones; pero no se consiguió por completo, e inflamándose el gas, la atmósfera se convirtió en una hoguera.

El manantial arrojaba un chorro de fuego, que alcanzaba a cien pies de distancia. Aquel torrente destructor se extendía por los campos, y muchísimas personas fueron abrasadas, entre ellas un tal Rousse, dueño del manantial y otros abiertos en las inmediaciones y que le producían mil duros diarios. También se inflamó una porción de polvo que estaba cerca del pozo. Muchos forasteros que habían acudido a presenciar la perforación de este, murieron asimismo. A la salida del correo el aceite seguía corriendo en cantidad de cien barriles por hora, y el fuego que le devoraba causaba a los dueños de los manantiales pérdidas de 20 a 25,000 duros por día.

Se anuncia desde Roma la aparición inmediata de un Memorandum de Francisco II sobre la situación de las Dos-Sicilias, dirigido a las cortes europeas. No tiene fundamento lo que dice una correspondencia de París, de proyectos de viaje del príncipe Napoleón a España.

Como hemos dicho, hoy deben llegar S.S. MM. a Madrid a las seis de la tarde. Sigue creyéndose próximo el alumbramiento de nuestra augusta reina, en cuyo caso el primero de agosto será probablemente la fecha señalada para su excursión a Santander. Nada hay resuelto acerca del viaje á las Provincias Vascongadas.

Una correspondencia publicada en los diarios de Lisboa, habla de proyectos de enlace entre el joven duque de Oporto hermano del rey de Portugal, y la hija mayor de los duques de Montpensier, atribuyendo a este pensamiento el viaje que el duque de Oporto acaba de hacer a Sevilla. Esta noticia parece prematura, considerando la corta edad de nuestra infanta y el que nada se ha trascendido de semejante proyecto en las regiones de la corte.

Hoy debe abandonar á Madrid el representante de los Estados Unidos en nuestra corte, Mr. Preston, después de haber ofrecido sus respetos a S. M. la Reina.

Ayer muy de mañana salieron el duque de Tetuan, el marqués del Duero y algunos otros generales, para asistir á las pruebas de un nuevo sistema de baterías ideado por un oficial español.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,889 fanegas de trigo, de 46 a 54 reales fanega, quedando por vender sobre 1,093 fanegas. La cebada se vendió de 23 á 24, y la algarroba á 27 1/2.

Dice el corresponsal de la *Independencia Belga* en Madrid, que no carece enteramente de fundamento la noticia de que el Sr. Ríos Rosas va á fundar un periódico con el título de *La Unión Liberal*. Se han hecho gestiones, añade, sobre este asunto, y hay reunidos fondos considerables; pero aun nada se ha decidido.

No tiene caracteres de verosimilitud la noticia que se ha echado á volar, de que se había celebrado ó iba á celebrarse una reunión de diputados pertenecientes al elemento conservador de la mayoría, para

pensar de acuerdo sobre la eventualidad de una disolución del Congreso. Ni tal junta ha existido, ni la disolución es probable, ni en Madrid existen ya casi toda parte de los diputados que había al suspenderse las Cortes.

Anteayer á las cinco de la mañana falleció en París, la tan bella como desgraciada Angelita de Ochoa, hija del apreciable y conocido literato de este apellido. Desde

la noche del 12 de enero, en que fue envuelta por las llamas en el baile de los señores de Errazu, ha sufrido la desventurada señorita de Ochoa, ciento treinta días de los más espantosos y horribles martirios. Ni los recursos de la ciencia aplicados por los médicos más célebres de la capital de Francia, ni los tiernos cuidados y afanosa solicitud de su afligida familia, han sido bastantes para salvarla. Angela de Ochoa y Madrazo, de carácter angelical, de simpática belleza, de alma candorosa y pura, bajó al sepulcro á la edad de veinte años. El dolor de sus desconsolados padres es tan inmenso como justo.

El Sr. Mon ha dado cuenta del resultado del baile que bajo los auspicios de la emperatriz, ha tenido lugar en París para socorrer a los que han sufrido por efecto de las inundaciones, remitiendo al señor ministro de Estado la suma de 40,000 francos. Esta suma ha sido enviada al Sr. Martínez de la Rosa, presidente de la comisión, para que tenga la conveniente distribución. La emperatriz ha contribuido con 5,000 francos, y la señora de Alfonso y otras señoras españolas, han puesto también cuanto estaba de su parte para el mejor éxito de tan filantrópico acto.

Creamos deber rectificar una noticia que se nos comunicó y publicamos en nuestro número del jueves. Es verdad que unos menores, en unión de hermanos mayores, han anunciado contra la testamentaria de un sujeto muy respetable, no contra su viuda sola, cierta reclamación, muy inferior a la cifra que se indicaba, que los interesados en la misma testamentaria consultaron a más de un juríscusito de esta corte, los cuales opinaron había armas muy poderosas para combatir la reclamación, ofensiva sólo á la memoria de la persona en cuyo nombre y representación se formulaba: que esto, no obstante, se presentaron dichos señores á una honrosa trámite, más bien por consideración á los menores, que porque dudaran de la justicia que les asistía para negarse á cuanto se les pidiera; y que no habiendo llegado á haber conformidad, así ha quedado este asunto; sin que, á pesar de haber transcurrido ya bastante tiempo, hayan sido hasta ahora interpelados los tribunales. Ignoramos, pues, ó queremos ignorar, con qué intención se nos comunicaría tal noticia, inclinándonos á darla publicidad, y partiendo de supuestos absolutamente éticos.

La *Epoca*, es de opinión de que no transcurrirá mucho tiempo sin que Marruecos haya completado la suma de los doscientos millones, mitad de la indemnización de guerra, y que mientras esto no acontezca, el ejército español continuará en Tetuan y ocupará una posición aun más importante y ventajosa, en el imperio marroquí. Lo que si parece alejarse por completo, es toda probabilidad de nuevas luchas.

Se afirma que el gabinete de Washington no ha llevado su oposición á la amisión de Santo Domingo á España, mas allá que alguna nota dirigida á nuestro ministro en la Unión anglo-americana; en la cual aquel gobierno expresa sus opiniones razonadas acerca de la manera como se ha verificado el voto de los dominicanos, que no considera completamente espontáneo y libre. No hay probabilidad alguna de que por esta causa se alteren las buenas relaciones que existen entre la España y los Estados Unidos de América.

Ya está resuelta como debía esperarse, la cuestión de baños flotantes en Santander, cuya necesidad se hacia sentir en aquel puerto, uno de los más concurridos en el verano por la buena sociedad de las principales provincias de España, inclusa Madrid, y que este año lo será mucho más con la estancia en él de S. M. y su augusta familia. El buque destinado á dicho objeto está ya comprado, y es probable que in-

mediatamente se emprendan los trabajos para dejarlos terminados en breve. Segun parece, se dispondrán por ahora cuarenta baños en una galería tendida á los costados del buque, y además dos grandes bañeras generales.

Las oficinas de correos de Valencia se trasladaron anteayer á la plaza de la Pelota.

Las autoridades de Reus han mandado que se proceda á administrar la vacuna en aquel vecindario en vista de los buenos resultados que dà semejante precaución para evitar la epidemia variólica que reina en algunos pueblos cercanos.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Milan 23.

Las manifestaciones motivadas por las dissidencias religiosas, toman un carácter subversivo, atacando la multitud una fábrica de licores; pero la guardia nacional y la tropa lograron aun restablecer el orden.

Constantinopla 23.

En Grecia redobla la agitación moral y la propaganda anti-dinástica.

La reunión de los representantes de las cinco potencias para la cuestión de Siria, ha tenido lugar en casa de Mr. de Lavayette. Los comisarios asistido al consejo de ministros, para discutir sobre ella.

Marsella 23.

El caimacán cristiano Karam, ha presentado su dimisión en Beyrouth y ha sido aceptada. Fuad, baix ha regresado á Damasco. La Puerta se niega á sancionar las sentencias de muerte de los jefes drusos. La actitud de los turcos era alarmante.

Londres 23.

Las noticias de Nueva York llegan al 11. Los virginianos se habían apoderado del vapor "Sidon".

Ha llegado el "Great Eastern" y el gobierno negocia á fin de emplearle para transportes.

París 23.

A pesar de la petición de las 10,000 firmas, Francia no retirara sus tropas de Roma. El testo de esta proposición publicado por la "Opinión Nacional", es falso y el resumen dado por los Debats es también inexacto. Entre los firmantes se cuentan el príncipe Piombino, el duque de Rignano, el príncipe Tiano y el barón Gavotti.

Gans terreno aun en Constantinopla el plan propuesto por Francia para la organización del Líbano, bajo el gobierno de un príncipe cristiano que admitiría con arreglo á una Constitución preparada de antemano.

Paris 24.

En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 69 25, el 4 1/2 á 86 10, el 3 por 100 interior español á 49 00, el exterior á 51 00, la diferida á 43 1/4 y la amortizable á 00 00.

Londres 24.

Quedan los consolidados de 91 81 71.

EDICION DE LA TARDE.

Por varios decretos expedidos con fecha 19 del actual por el ministerio de Gracia y Justicia, que hoy publica la "Gaceta", se declara jubilado, á su instancia, á D. Miguel Osca y Guerón de Arellano, ministro del Tribunal Supremo de Justicia, concediéndole los honores de presidente de sala: se nombra para ocupar este puesto á D. Ventura de Colsa y Pando, regente de la audiencia de Burgos; y para esta vacante á D. José María Montemayor, presidente de sala en la de Pamplona; se admite á don Francisco Ripa y Arcada la renuncia de la plaza de magistrado en la audiencia de Burgos, y se nombra para dicho puesto á D. Anselmo Casado, juez de primera instancia de Palencia. Asimismo le ha sido admitido á D. Melchor Carbonell y Maran su renuncia de la plaza de magistrado suplente para que se hallaba electo en la audiencia de Burgos.

El Sr. D. José María Velluti, senador del reino, ha hecho renuncia, que le ha sido admitida, del cargo de vocal de la junta general de distribución del crédito extraordinario para las inundaciones; en su lugar ha sido nombrado el senador D. Miguel Roda.

De real orden, expedida el 22 del actual por el ministerio de Fomento, ha sido aprobada la trasferencia hecha por la compañía del ferrocarril de Jerez al Trocadero de la concesión de esta línea á favor de la compañía general de Crédito en España, y la efectuada á su vez por ésta de la misma concesión á favor de la compañía de los ferrocarriles de Sevilla á Jerez y Puerto Real á Cádiz, bajo las cláusulas y condiciones insertas en las escrituras de 8 y 22

de noviembre último, y con la aclaración de que se imputará en el precio de compra el valor nominal de las obligaciones hipotecarias emitidas por la compañía de Jerez al Trocadero, cuyos dueños, con arreglo á la cláusula tercera de la primera de las citadas escrituras, optan por no presentarlas al reembolso; declarándose á la sociedad de los ferrocarriles de Sevilla á Jerez y Puerto Real á Cádiz subrogada para con el Estado en todos los derechos y obligaciones inherentes á la concesión del de Jerez al Trocadero.

A las nueve de la mañana de ayer 24, fondeó en el puerto de Vigo con la correspondencia de Ultramar el vapor-correo "Amerique".

Por el ministerio de Marina se ha declarado que no corresponde el sueldo de segundo maquinista en caso de habilitación provisional a ningún individuo del cuerpo de maquinistas de la armada que no tenga el cargo de maquinista.

Se ha dispuesto que conforme ha solicitado el ayudante de Ferro, se corte el ángulo saliente del muralón, que por la parte de tierra cierra áquel arsenal, con sumisión al plano, cediéndola la marina el terreno que comprende el citado ángulo y los materiales del derribo, siempre que por cuenta del mismo ó de la Dirección de Obras públicas se lleve á cabo la de retirar el muralón en los términos expresados, toda vez que por el ministerio de Marina no hay caudal asignado para ello ni en el presupuesto ordinario ni en el extraordinario.

Se ha facultado á los capitanes generales de los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena para que, en unión de la Junta económica de los mismos, formen el pliego de condiciones y saquen á pública licitación el mueblaje de las cámaras de los buques, por no ser conveniente su construcción en el obrador de carpinteros de blanco de los arsenales.

El dia 27 del actual, á las doce de la mañana, tendrá efecto en la dirección general de loterías una negociación de letras á cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujeción á las bases que establece de manifiesto en la Teneduría de libros de la citada oficina general.

El próximo sorteo de la lotería moderna se celebrará en Madrid el dia 7 de junio, constará de 30,000 billetes al precio de 150 reales divididos en décimos á 15 rs. cada uno, distribuyéndose 168,750 pesos en 1,100 premios.

Restablecida de su grave enfermedad la señora doña Paulina Andes, mañana, según se anuncia en su lugar correspondiente, se volverá á poner en escena el drama "Luz divina".

El Sr. D. Nicolás María Rivero, sale de este corte para Sevilla, por asuntos de familia y para atender á su queridísima salud. Durante su ausencia queda encargado de dirigir "La Discusión" el Sr. P. José María Orense.

Los sucesos de los Estados Unidos se hacen sentir en la plaza de Manila, y aunque no son de temer las catástrofes que tienen lugar en la Habana, el comercio sufre las consecuencias de esta perturbación, pues ya se han paralizado algunas operaciones próximas á ser ejecutadas.

Según documentos oficiales Francia tiene hoy á flote y en los astilleros 475 buques, de los cuales 319 son de vapor y 126 de vela. Entre los de vapor se cuentan 37 navios de hélice, 6 fragatas con coraza, de hélice, 46 fragatas de ruedas y de hélice; 17 corbetas de ruedas y hélice; 126 avisos también de hélice y ruedas; 14 baterías flotantes de hélice; 37 cañoneras de hélice; 44 trasportes de hélice y un buque especial. Los buques de vela constan de 8 na- vios, 25 fragatas, 13 corbetas, 21 bergantines, 26 barcos ligeros y 33 trasportes.

Ayer á las tres y media fue sacado del pilar de la fuente de las Cuatro Estaciones un hombre ebrio que no sabía darse cuenta de cómo había sido zambullido en aquel húmedo elemento.

Ayer fue puesto á disposición del señor juez de la Universidad un sujetito, por abuso de confianza y estafa de 500 rs.

OFICINAS. DESENGANO. NUM. 10

Mañana se reúne la sociedad minera S. José y Congostrina, en la Carrera de San Gerónimo, núm. 49, para la aprobación y revisión de cuentas despachadas por la contaduría y comisión nombrada al efecto, manifestar el estado de la sociedad y sus estatutos, y acordar ó la prosecución de las labores ó devolución de la mina á los cedentes, con arreglo á la condición 7^a de la escritura social, que han reclamado, y otros asuntos de interés.

Antes de ayer produjeron un escándalo en un lavadero dos soldados de la compañía de cazadores de uno de los batallones del regimiento de Berbón, habiendo desobedecido y amenazado además a un oficial de vigilancia, que tuvo que pedir auxilio al cuartel de San Gil.

Se espera próximamente en Madrid al caballero Krampton, nuevo ministro de Inglaterra en esta corte.

Tan luego como S. M. la Reina haya salido de su situación interesante, el conde de Stakeberg, ministro de Rusia, pasará por breve tiempo á Italia para levantar su casa y traer su familia a Madrid. El embajador de Francia irá también por dos meses al Pirineo.

A los que se esfuerzan en exagerar los inconvenientes de la reversión de Santo Domingo á España, dice el periódico de Santo Domingo a España, dice el periódico de este título que aquella isla no es un rancho cualquiera de África; es una colonia civilizada, que posee un suelo fértil, un clima sano, y uno de los mejores puertos del mundo: es la primera isla sometida al blando yugo de la religión cristiana y á la obediencia de la corona de Castilla, en los días más oscuros del inmortal Colón: es la isla española, la favorita de Isabel la Católica; y pensar hoy de ella lo que de un aduar de berberiscos por solo el hecho de pedir su reversión á la metrópoli, parece á nuestro colega una injusticia de las que obliga á cometer con tanta frecuencia el deseo de hacer la oposición á todo trance.

Parece que la casa en que vive en Londres D. Juan se da gratis la junta encargada de dirigir las pretensiones de los tenedores de los anticuchos de cupones. También le facilita los coches y algunos otros servicios menudos.

Ha sido nombrado secretario de la junta de instrucción pública de Alicante con el sueldo anual de 8,000 rs. D. Pedro Benímel y Benimeli.

la Inglaterra, son muy difíciles hoy las relaciones entre ambos gabinetes. A la amenaza hecha por la Francia, de que á la primera turbulencia en Siria enviará allí por su propia cuenta un cuerpo de ejército, en 1861, que el gabinete inglés ha contestado diciendo que en semejante eventualidad no vacilaría un solo momento en ocupar á San Juan de Acre. Dícese que las diferencias entre ambos gobiernos son tan graves, que Napoleón III había creído deber dirigirse personalmente á la reina Victoria, habiendo salido de París un correo de gabinete portador de una carta autógrafa de S. M. I.

Los sangrientos sucesos ocurridos en la provincia de Kazan (Rusia) nos son ya conocidos con todos sus pormenores. Un impostor que dicen era un soldado desertor, se presentó en aquel país diciendo ser el verdadero czar, como hijo del gran duque Constantino, hermano y heredero directo del emperador Alejandro I. El impostor logró seducir á cerca de 6,000 campesinos. Las tropas atacaron á los rebeldes, mataron 70, y haciendo prisionero al impostor, le fusilaron. Lo singular es que la Universidad de Kazan, á propuesta de un profesor tan insensato seguramente como el supuesto Czar, ha hecho celebrar honras por este último.

Hé aquí las noticias teatrales que nos suministran las correspondencias de las provincias:

El 19 se inauguraron al fin en Barcelona las funciones campesinas del Tívoli, Euterpe y Campos Elíseos. Las gentes acudieron á todos los jardines, pero con tan mala suerte que hubieron de abandonarlos á causa de carga perseguidas por la abundante lluvia que cayó y puso á los espectadores en precipitada fuga.

—Han llegado á Barcelona, procedentes de la Habana, y de paso para Madrid, las bailarinas señoritas Osorio, que han estado por algún tiempo siendo la delicia del público habanero, aficionado á los ejercicios de saltos, piruetas y trezados.

—Ya han llegado á Sevilla los individuos que componen la compañía de zarzuela que debe actuar en el teatro de San Fernando. Entre ellos se cuenta la señora Isturiz, de cuyas dotes artísticas hacen grandes elogios los periódicos de aquella capital.

—La zarzuela Campanone, puede decirse que ha sido la obra de la temporada en el teatro de Alicante, pues se ha puesto en escena muchas veces, recogiéndo gran cosecha de aplausos todos los artistas que han tomado parte en su ejecución, y muy particularmente la señorita Albini.

—La sociedad dramática barcelonesa denominada El Olimpo, puso en escena en los días primero y segundo de Pascua, La aldea de San Lorenzo y Una broma de Quervo. Los socios actores desempeñaron sus papeles con el mayor acierto.

—La señora Kennet y su esposo el señor Ferranti salieron de Barcelona para Francia el 21 por la tarde. Cuando la apreciable cantante supo á su llegada á Barcelona que se daban algunas funciones á beneficio de los profesores de la orquesta del Liceo, detuvo su viaje por algunos días, y ha tomado parte en varios conciertos, á fin de contribuir también al sostenimiento de aquellos profesores.

Con el título de La tentación debió estrenarse ante noche un drama en el teatro de Valencia, obra original de un joven poeta valenciano.

La Iberia declara que hay fundamentos para creer inexactas las noticias de La Crónica y otros periódicos, relativas á ciertos abusos que se suponían cometidos por el ayuntamiento de Barajas de Melo, en la recaudación de la contribución de consumos.

—Parece que se proyecta dar en el Eliseo Madrileño conciertos instrumentales y vocales, á semejanza de los de los jardines de Euterpe en Barcelona: el coro se compondrá de cincuenta voces. El público tendrá ocasión de apreciar el maravilloso efecto que producen esos coros, en donde todo lo hace la natural armonía de la voz humana, pues no hay acompañamiento de ninguna clase.

La sociedad que se está constituyendo en este momento en París para la explotación en gran escala de una de las mas grandes y mejores cuencas carboníferas de que hemos hablado, es la Sociedad allura y metalúrgica de Asturias. Dicha sociedad posee ya en plena propiedad, las ulleras, altos hornos y forjas de Mieres, las fábricas de acero y ulleras de Lena, las concesiones, Aguado de Herio, y Langreo, en fin, 10,457 acciones del ferro-carril de Langreo á Gijón, de 2,000 rs. cada una, que representan por sí solas un gran capital desembolsado.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 23 y según ellas el 18 estaba el trigo Carrion de los Condes robando chisposas obesidad y sin embargo sin solas ni solas.

á 28; en Cartagena de 58 á 62; el 21 en Logroño á 41; el 22 en Sevilla de 52 á 64, en Murcia de 63 á 74; en Córdoba de 43 á 43 en Valladolid á 42 1/2.

La cebada estaba á iguales fechas en Carrion de los Condes de 20 á 22 en Cartagena de 26 á 29, en Logroño á 28, en Sevilla de 32 á 34, en Murcia de 29 á 31 1/2, en Córdoba á 33, en Valladolid de 26 á 28.

El maíz en Logroño á 33, en Sevilla de 49 á 50.

El aceite en Logroño á 80 cantara, en Sevilla de 47 á 47 1/4, en Córdoba 55.

Según las noticias de Carrion de los Condes los fríos y heladas de los últimos días han causado algún daño á las cebadas, que no obstante se espera se repongan si el resto del mes continúa con el cambio experimentado estos días.

No se pren en lo justo *Las Novedades* al afirmar que La CORRESPONDENCIA fué la que dió la noticia de una próxima entrevista del emperador de los franceses con la reina Isabel. La CORRESPONDENCIA dió esta noticia, no como suya, sino citando el origen de donde venia.

Dice *El Clamor Público* que según le aseguran, el ilustrado juríscrito, señor Fernández de la Hez, se retira de la defensa del Sr. Usteleti, no porque el proceso le haya retirado su confianza, sino por razones de delicadeza. Añade el mismo periódico, que la defensa ha sido encomendada al Sr. D. Narciso Buenaventura Selva.

El Diario Español desmiente también lo que ha dicho *La Iberia*, de haberse resfriado a todos los jardines, pero con tan mala suerte que hubieren de abandonarlos á causa de carga perseguidas por la abundante lluvia que cayó y puso á los espectadores en precipitada fuga.

—Han llegado á Barcelona, procedentes de la Habana, y de paso para Madrid, las bailarinas señoritas Osorio, que han estado por algún tiempo siendo la delicia del público habanero, aficionado á los ejercicios de saltos, piruetas y trezados.

—Ya han llegado á Sevilla los individuos que componen la compañía de zarzuela que debe actuar en el teatro de San Fernando. Entre ellos se cuenta la señora Isturiz, de cuyas dotes artísticas hacen grandes elogios los periódicos de aquella capital.

—La zarzuela Campanone, puede decirse que ha sido la obra de la temporada en el teatro de Alicante, pues se ha puesto en escena muchas veces, recogiéndo gran cosecha de aplausos todos los artistas que han tomado parte en su ejecución, y muy particularmente la señorita Albini.

—La sociedad dramática barcelonesa denominada El Olimpo, puso en escena en los días primero y segundo de Pascua, La aldea de San Lorenzo y Una broma de Quervo. Los socios actores desempeñaron sus papeles con el mayor acierto.

—La señora Kennet y su esposo el señor Ferranti salieron de Barcelona para Francia el 21 por la tarde. Cuando la apreciable cantante supo á su llegada á Barcelona que se daban algunas funciones á beneficio de los profesores de la orquesta del Liceo, detuvo su viaje por algunos días, y ha tomado parte en varios conciertos, á fin de contribuir también al sostenimiento de aquellos profesores.

Con el título de La tentación debió estrenarse ante noche un drama en el teatro de Valencia, obra original de un joven poeta valenciano.

La Iberia declara que hay fundamentos para creer inexactas las noticias de La Crónica y otros periódicos, relativas á ciertos abusos que se suponían cometidos por el ayuntamiento de Barajas de Melo, en la recaudación de la contribución de consumos.

Parece que se proyecta dar en el Eliseo Madrileño conciertos instrumentales y vocales, á semejanza de los de los jardines de Euterpe en Barcelona: el coro se compondrá de cincuenta voces. El público tendrá ocasión de apreciar el maravilloso efecto que producen esos coros, en donde todo lo hace la natural armonía de la voz humana, pues no hay acompañamiento de ninguna clase.

La sociedad que se está constituyendo en este momento en París para la explotación en gran escala de una de las mas grandes y mejores cuencas carboníferas de que hemos hablado, es la Sociedad allura y metalúrgica de Asturias. Dicha sociedad posee ya en plena propiedad, las ulleras, altos hornos y forjas de Mieres, las fábricas de acero y ulleras de Lena, las concesiones, Aguado de Herio, y Langreo, en fin, 10,457 acciones del ferro-carril de Langreo á Gijón, de 2,000 rs. cada una, que representan por sí solas un gran capital desembolsado.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 23 y según ellas el 18 estaba el trigo Carrion de los Condes robando chisposas obesidad y sin embargo sin solas ni solas.

La apertura del ferro-carril de Pamplona á Tudela se verificó sin aparato alguno o

cial por haberse acordado no hacer la inauguración oficial hasta que las locomotoras lleguen á Zaragoza.

Con un tiempo magnífico se han llenado de agua los arrozales de Cullera, preparándose los cultivadores á verificar las plantaciones en la primera quincena de junio próximo.

Ya está terminada en Barcelona la bomba y demás útiles que se encargaron á dicha ciudad por el ayuntamiento de Reus para habilitar la compañía de bomberos que se está formando en dicha ciudad.

Para la promoción fiscal de Vendrell, vacante por renuncia de D. Leandro Ribot y Llabasera, ha sido nombrado D. Venancio Mertendano, cesante de igual cargo en Rivadavia.

En los días 23 y 24 de junio próximo deben verificarse dos corridas de toros en la plaza de Zaragoza, debiendo dirigir la cuadrilla encargada de la lidia el célebre Domínguez.

La compañía ecuestre de Mr. Price, que se esperaba en Zaragoza no irá ya según dicen de aquella ciudad por serle imposible al director de ella vencer ciertas dificultades que se presentan.

El principe de Carignan salió de Nápoles el dia 20 para Turín. Probablemente el nuevo gobernador general de las Dos Sicilias, Sr. Pouza de San Martino, conseguirá tan poco como sus antecesores.

Asegúrase que los negros de Franklin County (Tennessee), han incendiado las casas de los Sres. Palk y Elliott, ambos esclavistas pronunciados. La sublevación de los esclavos es el mayor peligro que amena á los Estados separatistas.

Una carta de Nueva-York asegura que en un despacho dirigido por el gobierno de Washington á su representante en Paris, se lean estas palabras: «Decid al señor Thouvenel, del modo mas positivo que no existe ni nunca ha existido, ni nunca existirá en los Estados Unidos la intención de consentir que la Unión se disuelva de ningún modo, y que no habrá mas que una nación y un gobierno.»

Las obras del puerto de Barcelona por la parte de Montjuich, adelantan mucho, y es hoy uno de los parajes mas concurridos aquél en que se están haciendo, y en el cual se ha formado un pequeño pueblo entre los encargados, jornaleros, y tenderos de comestibles y bebidas. Actualmente se está trabajando en la construcción de una galería que deberá volarse dentro de algunos días.

El 21 por la noche ocurrió una riña en Granada entre un músico y un tambor del regimiento de Córdoba de la que resultó muerto el primero, siendo preso el agresor en el acto y conducido á un calabozo.

En fin de abril había las siguientes existencias en los establecimientos provinciales de Beneficencia de Granada:—Hospital de San Juan de Dios, 420 enfermos. —Hospital de donantes, 216. —Hospicio nacional, 443. —Casa-Cuna, 662. —Hospital de San Lázaro, 56.

Según tenemos entendido, en el teatro de Santander se están haciendo mejoras, habiéndose derribado las columnas contiguas al escenario, para colocar seis proscenios que podrán contener cómedias de 48 personas.

El Sr. Mendoza, acreditado impresor de Santander, ha venido á Madrid con objeto de proveerse de algunas fundiciones nuevas y útiles de imprenta para su establecimiento.

Según el expediente formado por el gobierno de la provincia de Murcia de los daños causados por las inundaciones, resulta que el valor de ellos se calcula en 2,086 342 rs.

La prensa de Logroño hace grandeselogios de los baños medicinales que hace dos años se abrieron en Cervera del Río Alhama, cuyo establecimiento está montado para ofrecer toda clase de comodidades á los enfermos.

La comisión municipal de Málaga encargada del repeso sigue practicando escrupulosamente sus investigaciones, y á pesar de los escarnios continuos raro es el día que no decomisa cantidades de pan y otros comestibles por escandalosas faltas en el peso.

Un lamentable suceso ocurrió uno de los últimos días de la semana pasada en la ciudad de Valencia. Un caballero y una señora que vivían en amorosas relaciones, tuvieron tan fuerte altercado, que pasaron á vías de hecho, armá en mano, acabaron ambos con su existencia. Una fuerte detención que se oyó sobre las diez de la noche dió aviso del hecho á las autoridades de

aquella capital, las que se constituyeron inmediatamente en el lugar de la ocurrencia para la formación de las primeras diligencias.

EDICIÓN DE LA NOCHE.

La política del gobierno español en Italia no ha sufrido modificación alguna, ni por la vuelta á Madrid del marqués de Miraflores, ni por la licencia dada al ministro español acreditado cerca de Francisco II, para venir á ésta corte. Al marqués de Miraflores solo se le ha dado una licencia por cuatro meses, en vista de que los facultativos han creído que su permanencia en Roma pudiera ser estérilamente fatal á su salud. El Sr. Bermúdez de Castro viene á disfrutar una licencia largo tiempo há concedida, y volverá su puesto segun ha manifestado en un breve plazo. El gobierno español está resuelto a tener un representante cerca de Francisco II mientras este no abandone el suelo italiano. Por esto no ha ofrecido la legación de Roma al señor Bermúdez de Castro, no creyendo oportuno que recayesen en una misma persona dos cargos, de representante de España en Roma y en Nápoles. Se ha preferido al señor Souza, porque debiendo este disfrutar de una licencia en Italia, se ha prestado á residir en Roma durante la ausencia del señor marqués de Miraflores.

No hay nada de modificación ministerial; nada de disolución de Cortes. Cuanto se dice sobre exigencias cerca del presidente del Consejo para lo primero, y sobre la necesidad de lo segundo, carece de fundamento. Podemos asegurar.

En la reunión que se celebró en Burgos, el dia 20 del corriente, por los comisionados de las siete provincias que forman el distrito universitario de Valladolid, sobre la creación entre las mismas de un colegio de sordos-mudos y ciegos, no se tomó acuerdo alguno acerca del particular, en virtud de que los representantes de Guipúzcoa y Vizcaya, no llevaban poderes suficientes para ello, limitándose solo á enterarse del pensamiento y de sus pormenores, para transmitirlo á las juntas generales que celebrarán Guipúzcoa el dia 2 de julio. La diputación provincial de Burgos ha observado con una espléndida comida al señor rector y demás comisionados provinciales, a la cual asistieron además de estos señores, el gobernador civil y ocho individuos de aquella villa, de varios vecinos y muy particularmente del cuerpo de carabineros.

El vicario capitular de Valencia ha debido tomar hoy posesión del arzobispado en nombre del nuevo arzobispo, el cual hará su entrada en aquella capital el martes próximo.

Hoy se ha abierto al tránsito público el trozo de la carretera de primer orden de Molins de Rey a Valencia.

En una de nuestros últimos números dijimos, que entre los instrumentos presentados en la última reunión de la sociedad Geográfica de Londres, llamaban la atención los microscopios bi-oculares y ahora debemos añadir, que en el hospital militar de esta corte existen á cargo del ilustrado profesor Sr. Losada, estos y otros instrumentos, debidos á la protección del señor ministro de la Guerra, adquiridos á propuesta del director general de Sanidad militar, que procura dotar á aquel establecimiento de todo lo que sea menester para elevarlo á la altura de los mejores del extranjero. Con el microscopio estereoscópico del hospital se ven los objetos en relieve de modo que con el esteróscopio se ven los mismos que con el esteróscopio se ven los retratos, pudiendo de esta manera, apreciar los animalillos microscópicos en su verdadera forma y con grandes dimensiones.

Hoy ha llegado á Málaga, procedente de Melilla, la goleta de guerra Santa Teresa.

Hasta ayer 24 se disfrataba de la mas completa tranquilidad en la plaza de Tártan y sus contornos. Lo único que ha sucedido de notable es que con las fuertes últimas lluvias se ha caido un trozo de siete metros de muralla. Tampoco hasta ayer ocurría novedad alguna en Ceuta y sus cercanías.

El gobernador civil de Palencia, por avisos recibidos del de Valladolid, ha aprobado á dos sujetos de Aguilar de Campoo con documentos que prueban su complicidad en el atentado cometido contra las religiosas y vecinos del pueblo de San Andrés del Arroyo, y hay esperanzas grandes de que caigan en poder de la justicia todos los ladrones.

Dice el corresponsal de la Independencia belga en Madrid, que un cura se ha negado á dar á un niño los nombres Victor Manuel y le ha bautizado con el de Pío, á pesar de las protestas de los padres y los padrinos. El corresponsal no dice donde ha sucedido esto, pero de seguro no ha sucedido en España, donde no hay padres que tengan tanto amor á Victor Manuel que quieran dar su nombre á sus hijos, ni curas que le aberrezen tanto que faltén á su ministerio por no dar á un niño el nombre del rey de Cerdeña.

El ayuntamiento de Lillo ha ofrecido al gobierno la tercera parte del producto de sus bienes desamortizados, como subvención para que construya una carretera que, uniendo aquel pueblo con el ferro-carril del Mediterráneo, distante diez kilómetros, sea el primer trozo de la proyectada hasta el límite de la provincia con la de Madrid en Colmenar de Oreja. La diputación provincial de Toledo, aceptando el pensamiento, ha ofrecido subvención también las obras, y votado desde luego la autorización que se necesita para la ejecución.

Por orden telegráfica del gobierno, desde Alicante deben trasladarse Toledo dos millones de reales. Asilo dice un periódico de aquella ciudad.

Hoy á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 25.

El Monitor anuncia que han sido nombrados senadores los Sres. Brener y Stourm.

Fronteras de Polonia 24.

Se han publicado las leyes de emancipación de los campesinos. Las leyes quedan abolidas á contar desde octubre próximo.

Turin 24.

Se ha restablecido la tranquilidad en Milan. Se han hecho centenares de prisiones.

Vigo 24 por la noche.

El vapor *«América»* que llegó esta mañana con 17 días de navegación, tr

una respetable cantidad en su presupuesto adicional para el caso, en que el gobierno disponga inmediatamente un estudio y ejecución. El celo del señor ministro de Fomento, por quanto concierne al ramo de Obras públicas, es la mejor seguridad que puede tener el pueblo de Lillo, de que vera atendida su laudable iniciativa en este asunto.

El ayuntamiento y el pueblo de la Coruña han felicitado al presidente del Consejo de ministros, por el feliz suceso de la reincorporación a España de la Isla de Santo Domingo, lo que en el concepto de los felicitantes, revela el poderío e importancia que esta nación ha alcanzado a los ojos de los demás Estados, merced a la regeneración de nuestra cara patria, a la paz interior que afortunadamente se goza, y á la sabiduría con que el gobierno rige y conduce sus destinos por la senda de las beneficas y liberales instituciones, inaugurada en el venturoso reinado de S. M. doña Isabel II.

En la mayor parte de las provincias son poquissimos los que se presentan á reclamar las cantidades que tienen impuestas en las cajas de depósitos. Hay provincias como as de Zamora y Zaragoza en que no se ha hecho reclamación, algunas á pesar de la rebaja del interés. No se puede dar mayor prueba de la confianza que inspira el gobierno y de la abundancia de capitales.

Del 1 al 2 de junio llegarán a Madrid S. AA. RR. los duques de Montpensier, quienes con arreglo a su afectuosa costumbre vienen á asistir al parte de S. M. la Reina.

Asegurase que el gobierno francés ha manifestado al español, ó se propone manifestar al menos, que en el estado á que han llegado las cosas, lo mas conveniente sería que la isla de Santo Domingo volviera al estado que tenía al fin del siglo pasado, quedando España con la parte blanca y Francia con la negra.

El gobierno marroquí redobla sus ofertas de marchar en todo de acuerdo con el español, y en este concepto insistimos en que todo quedará arreglado sin tener que recurrir á las armas. Acerándose, sin embargo, el instante decisivo, media de una y otra parte activas comunicaciones, siendo raro el dia que no salen de Algeciras vapores para Tánger conduciendo pliegos para nuestro encargado de negocios. Tam-

bien en Madrid se aguarda á un oficial de estado mayor con pliegos, y al secretario de Muley el Abbas, que al fin parece vendrá á esta corte. Nada mas podemos decir por hoy.

Ayer salió de San Fernando para Tánger la goleta de guerra *Consuelo* en comisión del servicio.

Hoy ha llegado á Madrid, procedente de Murcia la señora marquesa de Corvera, esposa del señor ministro de Fomento.

Ayer a las cuatro de la tarde dió audiencia de despedida S. M. la Reina en Aranjuez al ministro que fué de los Estados Unidos Mr. Preston.

Ayer 24, salió de Algeciras el *Margrave de la Victoria*, con pliegos para el encargado de negocios de España en Tánger.

Ayer se verificó la subasta de las obras que deben hacerse en la casa de maternidad de esta corte, situada en la calle del Mesón de Paredes, para convertirla en uno de los mejores establecimientos de su clase.

El tipo fijado para la subasta era el de 1.400.213 rs., y se presentaron cinco proposiciones todas menores que dicho tipo. Por ser más beneficiosa se adjudicaron las obras a D. Lucas Martín, que se ha comprometido á hacerlas por la cantidad de 1.240.000 rs.

Aprobado de real orden en todas sus partes el pensamiento iniciado y formulado por el digno gobernador de Madrid, señor marqués de la Vega de Armijo, para la reforma y mejora del Hospital general de esta corte, el lunes 27 empezarán las obras que tanto deben contribuir al embellecimiento de la capital, y en la que encontrarán nuevos elementos de trabajo las clases menesterosas de esta corte, ya que van terminando otras obras públicas. Entre la expedición de la real orden y el comienzo de las obras, solo van á mediar tres días.

Las cuentas de la guerra de África, las primeras cuentas de esta clase que se han dado en nuestro país, quedarán en disposición de ser presentados al público dentro de dos meses, habiéndose terminado la liquidación de haberes.

Podemos asegurar, y lo demostraremos con números, si es necesario, que no es cierto que el suministro directo á las tropas por la administración sea mas costoso al Estado, que el hecho por subasta. En todos los artículos hay algunos céntimos

que nos roban acá en la tierra.

Una forma de mugar se dijeron en el suelo al atravesar de una acera, á otra la calle de Embajadores. Su andar era pausado, y acalante, vestía de luto rigoroso, y llevaba echado el velo de su modesta mantilla de satén.

Al llegar á la esquina de la calle de Rodes, miro al azalejo, sin duda para corroborarse del sitio en que se hallaba.

Y penetró en esta calle, luego que satisfizo su curiosidad.

Los pocos pasos se paró, examinó detenidamente el exterior de la casa, en que poenos días antes vimos á don

Ciries de Campolhermoso, y entró en el portal de la misma. Atravesó este humedo y sucio pasillo, llegó al patio

y llamo sin titubear al criado de la protegida de aquél.

Un profundo silencio reinaba á la sazón en toda la casa: abrieron la puerta y se oyeron dos escuchamientos de sorpresa que dejaron escapar, al enton triste, la per-

sona que entraña la que salió á verme.

— Señor! ¿es cierto que venís á verme? dijo la viuda.

— Cuán variada está toda esta casa! — repuso casi al

de menor coste, y los artículos todos son muy superiores en calidad á los que por subasta se suministraban antes á los soldados.

Esta tarde á las seis ha llegado á Madrid el tren especial que ha devuelto á los madrileños á la real familia, procedente de Aranjuez. Han recibido á SS. MM. en el desembarcadero, todos los ministros, el gobernador civil y el capitán general de Madrid. Un inmenso gentío se agolpaba al camino de Atocha para contemplar á los reyes. SS. MM. la Reina y el Rey y sus augustos hijos se han dirigido en seguida al templo de la Virgen de Atocha, donde, como sábado, se ha cantado una *Saeta* á la Virgen, oficiada por la Real Capilla. Despues SS. MM., atravesando la población, han llegado á Palacio, donde se han dirigido recibir de nuevo á los ministros y demás personas notables.

Ayer han terminado las obras de administración de la casa de corrección y ocupación, que juntas á la puerta de Toledo de esta corte ha erigido el incansable celo del señor marqués de la Vega de Armijo. Esta casa está destinada á la enseñanza y castigo de los jóvenes de ambos sexos, que detenidos por la voluntad de sus legítimos superiores, ó por la autoridad pública, no deben ir á las cárceles para hacer en ellas el aprendizaje de todos los vicios.

El general Nouvelas está acabando de escribir una obra sobre los servicios de las tropas ligeras: de infantería y caballería en campaña. Esta obra se divide en dos partes: defensiva y ofensiva, principiando por las descubiertas, avanzadas, grandes guardias, reconocimientos, partidas de observación, flanqueos, vanguardias, retaguardias, forrajes, convoyes, puestos y posiciones, puentes, vadós, paso de ríos, desfiladeros, otros diferentes servicios, sitios de plazas, y coadyuvando por las operaciones á retaguardia de la línea de operaciones del enemigo.

En el mercado de granos de Madrid de hoy se han vendido 1.212 fanegas de trigo, de 48,454 reales fanega, quedando por vender 872 fanegas. La cebada se vendió de 24,825 y la algarroba 27,12.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Liverpool 25. — Las últimas noticias de Nueva-York dicen que los rumores de la concen-

tración de los disidentes en Virginia para atacar á Washington, han producido la aceleración de los movimientos de tropas en todos los Estados del Norte que envían sus fuerzas á aquel punto. El gobierno de Lynch hace grandes preparativos de guerra tanto terrestres como marítimos. Los disidentes tienen mucho cuidado en ocultar su plan, pero se sigue creyendo que con el grueso de sus fuerzas, que son ya muy importantes, se dirigirá á Virginia para ocupar su capital Richmond.

Algeciras 25. — Hoy sale de aquí el general Pinzon para Ceuta y Tetuan en el vapor *Vulcano*.

También debe salir hoy para Tetuan el vapor *Lepanto*, que lleva el encargo de conducir desde aquella plaza á Alicante un jefe de Estado Mayor con despachos importantes para el gobierno.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

COTIZACIÓN OFICIAL.	Cambios	Observaciones
5 cons. al contado	\$1-30	
Id. á fin de mes...	00-00	operación
3 díal contado	44-55	
Id. á fin del mes...	00-00	operación
Amort. de pr. n...	35-50	
Id. de segund. 12...	16-30	
Personal...	23-00	
De abril de 4000...	95-75	dólar
Idem de 2.000...	95-75	id.
De junio de 2.000...	89-80	id.
De julio de 2.000...	89-25	id.
De marzo de 2.000...	88-50	id.
Obras públicas...	88-50	id.
Cana de Isabel II...	111-00	id.
Oblig. del Estado...	85-75	
Banco de España...	226-00	

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santos de mañana.—La fiesta de la Santísima Trinidad y San Felipe Neri, sacerdote.

Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Trinitarias, donde por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicara D. Miguel Simeón de la Torre y por la tarde completas y reserva: antes y después de los actos religiosos se dará la absolución general.—En las parroquias y conventos de religiosos habrá misa mayor; en San Lorenzo se hará función á la Virgen de la Concepción, y en San Justo á Santa Filomena.—Termina la solemne novena de la beatísima Trinidad en la iglesia del Carmen Cebrero; pronunciará el párroco D. Marcos Aniano González y la plática de la tarde D. Pío Hernandez Fraile. Estará todo el día su Divina Majestad de manifestó.—Termina también la novena de Santa Rita de Casia en Santa Isabel, celebrándose hoy la fiesta principal, y continua la de Nuestra Señora del Amor Hermoso en Santo Tomás.—Por la tarde habrá ejercicios espirituales con sermones y mani-

festo en los Servitas, Arrepentidas, San Millán y oratorio del Olivar.—Sigue la devoción del mes á María en las iglesias que los días anteriores. Visita de María Nuestra Señora del Buen Suceso en San Luis o en San Sebastián.

Junta de hermandad.—Leemos en *El Constitucional*: «El domingo 26 del corriente celebra junta general de hermanos la sacramental de Santa María para la revisión y aprobación de las cuentas del año próximo pasado. Como la primera junta celebrada este año para la elección de oficios dio lugar á varios altercados de gravedad, y la del domingo se prepara borrasca, será conveniente que un delegado de la autoridad presidiera la reunión del domingo, á fin de conciliar las opiniones y de dirigir la discusión que se empeñe á propósito de la elección de oficios, por haber hecho dimisión el vice-hermano mayor, los dos consiliarios, los secretarios, el primer mayordomo de cerca y el segundo contador.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—A las nueve de la noche, *Un baile en máscara*.

Príncipe.—A las ocho y media de la noche, *El tanto por ciento*.—Baile.—*Genio y figura*.

Zarzuela.—A las cuatro y media de la tarde.—*Los peregrinos*.—*La colia del diablo*.—*Gracias á Dios que está puesta la mesa*.

A las ocho y media de la noche.—*Marta*.

Circo.—A las ocho y media de la noche, *Una escena en Guipúzcoa*.—*Jacinto, el corneta*.

Novedades.—A las ocho y media de la noche.—*Luz divina*.

Frances.—A las nueve de la noche.—*Jeanne qui pleure, et Jeanne qui rit*.—*Puis on est de jous*.—*Les paniers de violette*.

Ciclorama.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

Circo de Paul.—A las cuatro y media de la tarde y á las nueve de la noche.—Función ecuestre por la compañía italiana, bajo la dirección del señor Gaetano Cinielli.

Circo de Frice.—A las cuatro y media de la tarde y á las nueve de la noche.—Función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

El Ariel.—A las tres y media balle campestre.

Eliseo madrileño.—Hoy á las seis de la tarde, baile y fuegos artificiales.

Circo gallístico.—A las doce en punto la fun 32 con una de las cinco peleas contratadas.

Parador de Llanos.—Mañana á las tres de la tarde tendrá lugar la segunda función del andarín Salcedo, compitiendo con su veloz caballo. La entrada 2 rs.

Novedades.—Se está ensayando en este teatro la comedia en dos actos y en verso, titulada *El arquero de Madrid*.

— Y muchísimo, ya se vé pero esta noche que me hallo contenta, porque no os podéis figurar cuánto me alegra de que qdais vendido — y acarreo mucha la víspera que participáis de mi alegría por el bien que vais a conseguir.

— Es verdad teneo — mucha alegría al oíros decir que os protegen, que os hace bien.

— ¡Grisal triste! — preguntó la viuda con interés á su prima que participaba en la función.

— Cuanto deseabais veros! — volvió á decir la viuda queriendo que participásemos de mi alegría por el bien que vais a conseguir.

— No lo estrenais, mi carácter es algo melancólico; sobre todo despues de mis males. Ya veis, la salud entristece.

— Y muchísimo, ya se vé pero esta noche que me hallo contenta, porque no os podéis figurar cuánto me alegra de qdais vendido — y acarreo mucha la víspera las últimas palabras — es necesario que os anuncie. No servía de nada para ello mi variación de fortuna.

— Si, indudablemente: y os digo la verdad asegurandos que me siento mejor, deseé que no llegara a esta casa, ivenía tan fatigada, i conmigo viro tan lejos. Y los niños, como está?

EL IRIS TRAS LA TORRENTE.

Efectivamente, esa admiración era muy natural: la fabricación de aquella infiltra madre desconocida desde la llegada de D. Carlos. Había este reclamado el díal contado, á aquel pavimento que poco días antes pertenecía un confuso manantial de agua.

Peró no estaba redonda la reforma de aquél curioso ajo.

El esposo de Adela pidióse percibir el grupo, que se despidió del cuerpo tan delgado y consumido que la habitación era de aquella infeliz madre.

Algunas horas de la noche, en una de las calles de Madrid, y sin duda en la que se hallaba el manantial de agua.

Y por la noche, cuando se había quedado sola en la casa, se oyeron pasos en la escalera.

— ¡Oímosos! — exclamó la viuda.

— ¡Oímosos! — respondió la viuda.

— ¡Oímosos! — exclamó la viuda.

— ¡Oímosos!

— ¡Oímosos!

— ¡Oímosos!

— ¡Oímosos!

— ¡Oímosos!

— ¡Oímosos!

ANUNCIOS.

DARA EL DIA 20 DE JUNIO

y hora de las once de su madrugada, tendrá lugar la subasta, para el arrendamiento a piezo y labor, de la dehesa del Bohonal del fruto de la cosecha de la misma, término de Trujillo, situada entre Gracia y la Conquista, propia del Sr. D. Eduardo Ullío y Pobes, vecino de Madrid, bajo el pliego de condiciones que estará dada en el mismo, en Trujillo, en casa del señor D. Aureliano García de Guadarrama, y en Cáceres, en la del señor D. Nicolás María Giménez, en cuyos dos puntos, y a la vez en el despacho de los mismos, se verificará dicha subasta.

DON JULIO PAUCHET. Dentista de S. A. R. el duque de Alcalá. Conservación de los dientes y muelas cariadas, orificaciones, eliminación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusión, con las cuales se habla y come perfectamente, no tienen ligaduras ni ganchos.

Monterrey, 16, de diez a cuatro.

REGALO. SE REGALA UN buntero ó una boquilla para puros ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón propia para viaje, cien cartas y cien sobres de papel superior, que no sea calé, lares, plumas, oblares, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsilla, todo 14 rs. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo.

EN LA CALLE DE FUENCARRAL, núms. 39 y 41, se ha abierto un establecimiento de toda clase de curiosos y charcos a precios sumamente arreglados. Hay súelas, cueros, becerros engrasados y blancos para calzado, pieles de cabra en blanco y negro, cueros charolados para correajes y carriolas, vacas granadas, pieles de cabra y de caballo y bandas fuertes y suaves y toda clase de bisutería. Los pedidos podrán dirigirse a Juan Mercorao á su domicilio indicado.

FABRICA DE CAL NUMERO 19.—Esta fábrica, situada en el camino de Vallecas, poco después del cuartel de Invalidos de Atocha, produce 130 fanegas de cal diaria, que expide a los precios más modicos del mercado, garantizando su buena calidad y el cumplimiento de las contratas ó pedidos que se la hacen con cualquier fianza razonable que se la exige.

Los pedidos ó avisos para contratas se reciben en la misma fábrica ó en la casa número 3, de la calle de las Velas, en esta corte.

PROSIGUE LA VENTA AL detalle de todos los efectos que contiene el taller de la finada empresa de postas generales, inclusos los coches de varias clases.

ACADEMIA MILITAR Y TE- legráfica, preparatoria para las carreras especiales. Se abre una clase especial de aritmética, francés y gramática castellana, para los que deseen presentarse en los próximos exámenes de telegrafistas. Calle de Tudesco, 31, principal.